
國立臺灣師範大學 

112 學年度第 1 次社團負責人工作會報會議紀錄 

開會時間：112 年 9 月 20 日（星期三）上午 8 時 10 分 

開會地點：圖書館校區綜合大樓 210 展覽廳 

主持人：陳漢祥（體能性社團委員會主席） 

紀錄：張準延同學 

列席師長：學生事務處 林玫君學務長 

學生事務處 黃志祥副學務長 

課外活動指導組 林昌平組長 

生活輔導組 呂秋慧組長 

全人教育中心 蔡昕璋管理師 

體育室 場地管理組 林慶宏組長 

總務處 事務組 王美蘭行政幹事 

社團代表出席人數：117 人出席、79 缺席 

 

一、 主席報告 

各位師長、各位社團負責人，大家早安。我是體能性社團委員會主席，跑酷社

的陳漢祥，很高興今天早上能夠與各位在這裡齊聚一堂，交流彼此的經驗與建

議，我們很難得地邀請了在座的師長蒞臨我們的座談，希望等會各位都能夠把

握機會踴躍發言。 

 

 

二、 師長介紹 

學生事務處 林玫君學務長 

學生事務處 黃志祥副學務長 

課外活動指導組 林昌平組長 

生活輔導組 呂秋慧組長 

全人教育中心 蔡昕璋管理師 

體育室 場地管理組 林慶宏組長 

總務處 事務組 王美蘭行政幹事 

 

 

三、 師長致詞 林玫君學務長 

   各位師長，各位社團負責人大家好！一年一度的社團負責人第一次會議在

今天開始，那大家還知道我們學校一共有幾個社團嗎？最高峰是 199 個，而這

學期是 196 個社團。那 196 代表的意義是什麼呢？我們跟其他的大學做比較的

話，我們的相對的比例其實是非常高的，也就是說學校一直非常鼓勵大家成立

社團，可以找到非常多志同道合的朋友，共同為自己的興趣或方向來努力。那

各位應該都有參加我們暑假的社團負責人研習營，還有伯樂大學堂的社團之夜



以及社團博覽會，所以我相信很多的大一學生其實都非常的期待，也希望你們

這些社團負責人秉持著以終為始的想法努力向前邁進。那社團應該要如何經營

與規劃？我覺得就是要跟自己的幹部或前一屆的負責人做討論，也希望每一個

社團在各位的手上能經營得越來越好。今天有非常多的師長蒞臨，所以待會大

家有什麼問題都可以提出來，有意見或想法也可以反應出來，讓我們知道怎麼

樣可以幫助大家，讓你們的社團更好。謝謝大家。 

 

四、 綜合討論及師長答覆 

  主席：在這個難得的機會，希望各位社團負責人能踴躍發問，師長也將一

一給予答復。請各位社團與學會負責人注意，發言問題範圍僅限於社團發展範

疇，提出的問題可作為學校行政發展的參考内容。內容請精簡，請發言的社團

負責人説明自己的社團或學會名稱及姓名，並於發言結束後將内容寫在提問單

上。進行方式為累積三個提問後，再由師長一次回答。 

 

【第一輪提問】 

 

跑酷社社長： 

  學生社團舉辦大型活動借用學校場地會有次數限制嗎？ 

 

學務處課外活動指導組林昌平組長回應： 

  社團辦理活動借用場地是沒有次數限制，但會按照活動性質與該時段的熱

門程度去做公平分配。  

 

資訊研究社長： 

  有關樸大樓教室投影設備如今使用 VGA cable，但現今電腦設備已大部分使

用 HDMI ，學校可否提昇設備或是可向單位借用轉接頭？ 

 

總務處會議後補充： 

 

(1) 需「新增 HDMI 訊號連接線」再連接「HDMI 轉 VGA 訊號轉換器」又再連接

「影音訊號切換器」按壓「九鍵控制面板」外接 HDMI 鍵切換訊號，但需犧

牲九鍵控制面板投影機遮幕。鍵倘增擴控制面板講桌幾乎無合適位置惟截

至電郵回覆時，教師仍有使用「遮幕功能之教學需求」而更重要的是「必

需要有改善及提昇的經費」。 

(2) 倘「向單位借用轉接頭」因轉接頭乃「可攜式」輔具「出借控管、歸還盤

點、測試管理、損壞報廢、備品補充」及「出借與歸還」時間點等，管理

與相關使用責任釐清皆需專人負責，目前在場管人力重度不足維持日常設

備運轉已人仰馬翻確有實際執行、管理的無奈和困難，故教師教學及場地

出借活動有本案需求目前皆請使用者「自備轉接頭」。 



 

  

(3) 配合與時俱進的 3C 環境，本案相關 E 化小組業洽商(非單一)磋商討論、整

合諮詢與嘗試規劃中因設備一再轉接訊號將一再減弱，恐屆時又生新的使

用問題，如擷取訊號延遲或無法顯示等，故需討論出解除方案完成初步規

劃後，尚需經建置 1至 3間樣品教室提供約 1 學期以上使用測試效果，確

認符合教學及場地出借使用需求後，即無需調整後再進行全面提昇作業。 

 

(4) 目前坊間業販售「超薄迷你型筆電或 USB」連結上述規劃的建置仍需要轉接

頭。 

 

健美健身社社長： 

  請問本部重訓室約莫何時開放？由於大專盃健美比賽將近，期望能早日開

放。 

 

體育室場地管理組林慶宏組長回應： 

  因過程中碰到非常差的廠商，送來的東西跟交單內容幾乎都不一樣，現在

我們從初驗開始要求廠商要做更正、置換與提出說明，預計下禮拜會走驗收流

程，但體育室這邊對於驗收不太樂觀，所以可能提交到公共工程委員會走後續

處理流程。這個部份真的很抱歉！那替代方案是在游泳館的 3 樓有智能健身中

心，開放時間是在早上 8點半到晚上 9點，雖然它的場地比較小，如健身社的同

學是以自由負重為主，器材還是足夠的，就麻煩各位同學多多包容一下。 

 

【第二輪提問】 

 

化學系學會會長： 

  想請問有關各學會收到新生名單的時間不一樣的原因為何？ 

 

課外活動指導組林科居輔導老師回應： 

  因發放時間會隨學測或分科測驗的考量與學校報名的時程而有所變動，在

我們跟教務處拿到名單後就馬上做處理與發放；同學說有些系拿到名單的時間

不一樣，據我所知是有些系所助教可能會先拿到部分的新生名單，然後再提供

給該系的學會，後續我們會跟系上持續做溝通，希望以後可以統一做發放。 

 

高屏地區同鄉校友會會長： 

  由於學二舍的落成，住在公館校區的學生越來越多，能否在公館校區規劃

像校本部晚間樸大樓社團可以使用的空間？並可以減少申請時的交通與行政流

程。 

 



總務處會議後補充： 

  目前公館校區公用教室學生社團如欲借用，仍需至公館總務組申請，因申

請表需陳核至總務長核准始的流程完成。 

 

單車社社長： 

  之後我們想舉辦洗車例會，想詢問學校是否有方便使用水源清潔車輛的場

地。 

 

課外活動指導組陳彥廷輔導老師回應： 

  因你們車輛沒有到非常多，所以可以使用日光大道或是圖書館校區的空曠

的場地進行，並且水源的部分可在活動申請時向場地管理單位確認是否可以使

用該處水源，如果牽水管的部分比較困難的話也可以用水桶裝水方式進行。並

且注意在空曠地區洗車時盡量不要阻擋通道並且恢復場地環境。 

 

【第三輪提問】 

 

跑酷社社長： 

  我們社團之後會學習到空翻的技術，所以想請問可不可以借用體操房？ 

 

體育室場地管理組林慶宏組長回應： 

  因使用體操房受傷機率非常高，曾發生過有人的頸椎骨折，且使用體操房

一定都要有助教在現場，所以體操房是不外借的；另外包含體操房的使用時間，

在 3 點過後是全部排滿的，也沒有多餘的時間可以讓同學去做使用，所以很抱

歉。 

 

虛擬偶像研究社社長： 

在社團的大型活動時是否可以跟校外其他廠商合作進行商業行為？ 

 

學務處課外活動指導組林昌平組長回應： 

辦理大型活動是可以跟廠商進行合作，但如果廠商要在校內販售商品，依

照學校的規定是不能進行販售行為。 

 

飲料研究社社長： 

  想請問校方對校內接觸酒類方面的看法？ 

 

學務處課外活動指導組林昌平組長回應： 

  學生社團如要在校內舉辦活動，依照社團輔導辦法是不行有飲酒及銷售行

為，須請同學調整或是另擇活動辦理的場地。 

 

【第四輪提問】 



 

音樂遊戲研究社長： 

  師大社團辦公室的場地有點狹小，想請問學校可不可以提供更多的場地給

社團當作社團辦公室來使用？ 

 

課外活動指導組王建傑輔導老師回應： 

  因場地有限，社辦我們盡量把同個性質的社團安排在一起，讓大家能互相

交流，但有的時候在使用時間或空間上會有衝突，這邊有兩個做法，一個是社

辦內部互相協調，另一個是可以申請社團活動室，除了綜大的空間外，還有文

學院的地下室或例會教室，我們也會跟學校討論有沒有更多空間給同學們做使

用，另外，還有一個根本的原因是社辦這個空間不是一個倉庫，需請社團定期

整理社辦，整理過後應是有足夠的空間去做使用，若還有其他問題，可以在期

末時提出來進行討論或更換社辦。 

 

衛教系系學會長： 

  想詢問學校有沒有相關民間企業贊助的限制？ 

 

課外活動指導組王建傑輔導老師回應： 

  只要合乎學校規範與法規，那就沒有相關限制。建議相關內容可以提報給

各委會的指導老師來做討論。 

 

音樂學系系學會長： 

  校本部誠正勤樸中庭在凌晨時是否能開放外系刷卡進出。 

 

課外活動指導組蘇敬堯、王建傑輔導老師回應： 

  因為那就是學校的管理機制，考慮到學生的安全，所以在凌晨是不能開放

給外系刷卡進出的。 

 

緬甸同學會會長： 

  臺師大僑生越來越多，擔任社團幹部的僑生是否可以在獎學金上有更多的

加分，如清寒獎學金、生活助學金等？ 

 

生活輔導組呂秋慧組長回應： 

  緬甸同學會會長提出來的建議非常有建設性，生活輔導組將會通盤檢討相

關獎助學金，將學生參加社團的學習與表現列入獎助項目，以鼓勵學生多元發

展。 

 

五、 主席結語 

  謝謝各位負責人的發言，也謝謝師長們的答復，今天的綜合座談就進行到

這裡，讓我們以熱烈的掌聲謝謝並歡送今天與會的師長。 



 

六、 智慧財產權與交通安全宣導 

七、 配合事項報告 

八、 各委員會事務討論 

九、 散會（時間：上午 9 點 45 分） 


